

Fecha: 22-04-2024  
 Medio: El Día  
 Supl.: El Día  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Renán Fuentealba estaría distante de cómo está hoy la DC"

Pág.: 8  
 Cm2: 582.0  
 VPE: \$ 888.642

Tiraje: 6.500  
 Lectoría: 19.500  
 Favorabilidad:  No Definida

FÉLIX VELASCO, CANDIDATO A ALCALDE POR LA SERENA

# “Renán Fuentealba estaría distante de cómo está hoy la DC”

**En entrevista con Diario El Día, el concejal que busca firmas para postular como independiente al sillón edilicio de la capital regional, entrega las razones de su renuncia a la Falange y fija sus objetivos en caso de llegar a ser jefe comunal.**

Francisco Villalobos / La Serena

 @eldia\_cl

Extrovertido, espontáneo, simpático, amable y conciliador son algunas de las características que se le atribuyen en el mundo político. Otros dicen que tiene poco carácter y que le quedaría grande el municipio. Más allá de las posturas personales, lo cierto es que Félix Velasco es una de las figuras

políticas más destacadas de la ciudad de La Serena. Se le suele encontrar merodeando por la Plaza de Armas de la comuna, frente a su lugar de trabajo, siempre listo para hablar con algún vecino, colega, amigo o periodista.

El concejal, que lleva más de 210 oficios presentados en la municipalidad de la capital regional, ha sido uno de los mayores críticos de la administración del alcalde Roberto Jacob. De hecho, en cada sesión del cuerpo colegiado le presenta una queja, requerimiento, oficio o simplemente denuncia alguna situación irregular.

## SALTO POLÍTICO

En su palmarés político, Félix perdió la elección de concejal el año 2017, sin embargo, la vida y su ex partido -la Democracia Cristiana- le dieron una segunda oportunidad, ya que Lombardo Toledo, su "camarada de la DC" le cedió su lugar en el Concejo Municipal, para lanzar su candidatura a Core y resultar electo. Velasco, ya en el 2021, obtuvo 2.685 votos y asumió su segundo periodo como concejal por La Serena.

Diario El Día conversó con el administrador turístico de profesión,

quien cuenta con dos diplomados: uno en Políticas Públicas Municipales de la Universidad de Santiago y otro en Gestión Estratégica de Comunicaciones de la Pontificia Universidad Católica de Chile. El ex militante de la Falange, afirma que La Serena de ahora, no es la misma en la que nació, y quiere devolverle su identidad.

## —¿Qué lo motiva a postularse a alcalde?

"Hay cinco focos que tengo como prioridades de la comuna: el aseo de la ciudad, que se puede apreciar en las calles como ha sido dejado de lado por la actual administración. Lo segundo es la seguridad en todos sus aspectos, intentar devolverle a la gente la posibilidad de caminar con tranquilidad por las calles de La Serena.

Lo tercero es la salud. Mi foco estará en intentar entregarle más recursos a la salud primaria, que adolece de muchas cosas, entre ellas, tecnología. No puede ser que una persona llegue a las 5 de la mañana para ojalá ser atendida antes de las 09:00, horario en el que entra al trabajo o su hijo al colegio. Se pueden implementar sistemas para agilizar los procesos de atención directa a los pacientes.

Cuarto, fomentar el empleo en la ciudad. La Serena lidera en

desempleo, principalmente porque no hay fomento en las industrias creativas. Nosotros queremos intentar entregarle un ambiente a las pymes para que puedan desarrollar sus negocios.

Por último, el tema de los caballos sueltos por la ciudad, que se ha vuelto un problema real para los serenenses".

—¿Cuál es su propuesta para enfrentar el libre tránsito de animales en la vía pública? Problemática ha generado varios ac-



CRISTIAN SILVA



**Factor One**  
Factoring · Capital de Trabajo

**SUCURSALES:**  
**COPIAPO:** Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR:** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561  
**LA SERENA:** Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267  
**COQUIMBO:** Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427  
**OVALLE:** Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono: 5325 24085  
 Encuentra todas las sucursales en: [www.factorone.cl](http://www.factorone.cl)

Fecha: 22-04-2024  
Medio: El Día  
Supl. : El Día  
Tipo: Noticia general  
Título: "Renán Fuentealba estaría distante de cómo está hoy la DC"

Pág. : 9  
Cm2: 211,8  
VPE: \$ 323.352

Tiraje: 6.500  
Lectoría: 19.500  
Favorabilidad:  No Definida

#### cidentes...

"Esta problemática viene desde que asumí mi gestión. Ya nos cansamos de multar al responsable de los pobres caballos. Por lo mismo, creo que sería bueno darle una mejor vida a estos animales y que sean un aporte a la ciudad. ¿Cómo? Creando un centro de rehabilitación para personas con condiciones diferentes, como el autismo, síndrome de down, entre otras, utilizando la equinoterapia.

Lo ideal sería poder coordinar desde el rescate y traslado de los caballos con un camión, hasta el mantenimiento de ellos en este centro, que podría ser financiado inicialmente con los dineros que vamos a recibir del royalty minero".

#### -¿No sería un delito el hecho de sustraer estos caballos sin la autorización del dueño?

"No, porque hoy en día existe una ordenanza municipal que establece qué si el dueño no se hace respon-

sable, el municipio puede rematar los caballos. En vez de rematarlos, podríamos darles una mejor vida e integrarlos a fundaciones de animales y de personas con necesidades especiales".

#### -¿Cómo evalúa la gestión del alcalde?

"Roberto es muy simpático, muy buena onda, pero su gestión es paupérrima. Deja muchas cosas inconclusas, como por ejemplo, el proyecto de construcción del colegio Darío Salas, que se iba a implementar pero se cayó en tres oportunidades por distintos motivos, perdiendo la Resolución Satisfactoria (RS) y su presupuesto asignado.

Hay más casos, como la ex CCU de calle Brasil, que es uno de los proyectos más ambiciosos y grandes del país, para la ejecución de un edificio consistorial. No ha existido una gestión real para siquiera empezarlo, y el plan sigue durmiendo entre los cajones.

Otra de las situaciones irregulares que suceden dentro de esta administración, es que a pesar de que hay buenos profesionales en la municipalidad, no se les saca provecho, porque las gestiones se hacen mal. Más grave aún, cuando hay errores por parte de los funcionarios, no se les cobra el error, no hay sanciones. Proyectos que se caen, pasan desapercibidos".

#### -¿Por qué renunció a la Democracia Cristiana?

"Hay tres razones: primero, nunca hubo un respaldo con seriedad respecto a la fiscalización del municipio de parte de la Democracia Cristiana. Segundo, nunca hubo un trabajo concreto del partido por intentar recuperar La Serena, siempre esperaban que desde Santiago les dijeran que hacer. Renán Fuentealba, a quien yo admiro como DC, estaría distante de cómo está la cosa hoy en la colectividad. Además, el humanismo cristiano jamás podría compartir

un pacto meramente electoral con el Partido Comunista, va en contra de los principios y valores básicos".

#### -¿Por qué usa las chapitas?

Cada pin que llevo es algo que me representa, son todas mis causas. Tengo la del Liceo Gregorio Cordovez que cumplió hace poco 203 años, la de Club Deportes La Serena, un delfín representando a Punta de Choros, la insignia de Bomberos de la quinta compañía, la reforma agraria, entre otras. Es una forma no tan invasiva de demostrar en lo que creo".

#### -¿No le molesta que se burlen de esto?

"En la vida hay que tener buen humor. Esto no me quita seriedad, la seriedad se ve en la gestión, en la ejecución de los proyectos, de los equipos, y hoy vemos que en el municipio no hay seriedad en casi nada. Para mi, lo serio se ve en la gestión de las ideas mismas, no con la ropa que uno vista".